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ATA DE REUNIÃO  - CONSELHO GESTOR DO PNMAR 1 

 2 

Data da reunião: 16 de dezembro de 2022 3 

Horário: 15:10h às 16:11h 4 

Local: Reunião virtual pelo aplicativo Zoom 5 

 6 

Participantes:  7 

Andre Luis - SMC (Conselheiro) 8 

Cristina Rosa – Biblioteca Ravi (Conselheira) 9 

Klécia Massi – UNESP/ICT/SJCampos (Conselheira) 10 

Gabriela de Nadai – DDA/SEURBS (Conselheira) 11 

Monique Silva – Sec. Educação e Cidadania (Conselheira) 12 

Paula Cabral - DPAV/SEURBS (Conselheira) 13 
Walderez Moreira – SMC (Conselheira) 14 

  15 

Pauta: 16 

1) 15h00 – 15h10: Aguardar quórum (maioria simples dos membros) 17 

                             Aprovar ata da reunião anterior 18 

1) 15h10 – 15h20: Devolutivas – Resíduos 19 

2) 15h20 – 15h30: Calendário de Reuniões 1º Semestre de 2023 20 

3) 15h30 – 16h45: Planejamento 1º trimestre da Gestão da UC e das CTs do CGPNMAR 21 

4) 16h45 - 16h55: Recomendações do estudo sobre viabilidade das trilhas 22 

5) 16h55 - 17h00: Informes 23 

 24 

Paula deu início à 16ª reunião plenária às 15:10h, agradecendo a todos pela presença na última 25 

reunião do ano e perguntou se havia alguma nova solicitação de alteração à ata da última reunião. 26 

Todos disseram que não e a ata foi aprovada. Paula passou ao primeiro tema da pauta, sobre as 27 

devolutivas relacionadas à questão de resíduos, e pediu a Gabriela que falasse sobre a situação no 28 

Parque. Gabriela lembrou que o Parque deveria ter lixeiras instaladas, nos pontos discutidos e 29 

acordados em reunião plenária, além da segregação de resíduos e coleta seletiva, por se tratar de 30 

Unidade de Conservação; esclareceu que fez pesquisa de modelos para as lixeiras do PNMAR; 31 

conseguiu trocar informações com o analista do PARNA do Itatiaia, por meio do Grupo do Mosaico da 32 

Mantiqueira (do qual o PNMAR faz parte); além dos modelos também pensados para a separação e 33 

coleta de resíduos do paço municipal, conseguiu chegar a um modelo e deve iniciar a aquisição no 34 

começo do ano, assim que o Departamento de Compras retomar suas atividades. Com relação à 35 

possibilidade de coleta diferenciada para o Parque, André ressaltou que conseguiu agendar uma visita 36 

ao PNMAR, com o responsável por Resíduos na URBAM, para a próxima semana, para acerto da 37 

logística da coleta seletiva de resíduos do Parque. Em relação às lixeiras da Zona Rural, internamente, 38 

ainda não foi definida uma solução, mas também durante essa visita, sugeriu que pudesse ser feita 39 

uma conversa com Cristina e moradores ou lideranças do bairro Costinha para entendimentos sobre a 40 

lixeira na saída do Bairro, uma das mais críticas e em local que indica a direção para o Ruschi, sendo, 41 

portanto, negativa a imagem. Com relação ao segundo item da pauta, Gabriela apresentou as datas 42 

previstas para as reuniões em 2023 e proposta de pausa no mês de janeiro para planejamento; os 43 

conselheiros presentes concordaram com a sugestão, então, a próxima reunião plenária deve ocorrer 44 

em 17/02/2023. Gabriela lembrou ainda que em junho deve haver a posse do novo Conselho, uma vez 45 

que termina o biênio 21/22, mas o regimento permite a prorrogração dos mandatos por mais um 46 
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período de 2 anos e a pauta deve ser discutida, antes de se iniciar o processo de seleção de novos 47 

conselheiros. Paula, compartilhando os slides, apresentou os itens de planejamento para o primeiro 48 

trimestre de 2023, relacionados à Gestão da Unidade, lembrando da aprovação dos recursos para o 49 

Curso de Monitores que, finalmente, poderá ser realizado e o contínuo acompanhamento dos reparos 50 

nos telhados, que ainda apresentam vazamentos, inviabilizando o uso dos espaços. Cristina solicitou 51 

que fosse registrada em ata sua insatisfação com a escolha desse tipo de cobertura para os telhados 52 

do Parque, que sempre lhe pareceram impróprios para o local e deveria ser trocada. Gabriela 53 

comentou sobre as ações previstas para a CT de Uso Público, a qual deve aprovar todo o material de 54 

sinalização que for elaborado (a partir das discussões já realizadas) e contibuir para a composição dos 55 

espaços. Segundo Gabriela, a CT de Comunicação pretende elaborar o Plano de Comunicação do 56 

Parque, porém, está com dificuldade na incorporação de membros, sobretudo, aqueles da área da 57 

Comunicação; falou sobre a renovação do convite ao Fabiano Porto que, infelizmente, não consegue 58 

encontrar tempo para colaborar. Walderez disse que forneceria o contato de colegas da Faculdade de 59 

Comunicação da UNIVAP para um possível convite. Klécia informou os temas que devem ser discutidos 60 

e executados pela CT de Pesquisa, ressaltando que já foram encaminhados ofícios as UCs da região e 61 

houve alguns retornos positivos, incluindo da Secretária de Meio Ambiente de Pindamonhangaba, 62 

onde há o Parque Municipal do Trabiju, que tem interesse em unir esforços para o desenvolvimento 63 

das UCs municipais da região. Seguindo para o último tema da pauta, Paula compartilhou com o 64 

Conselho duas sugestões levantadas a partir do estudo de trilhas do PNMAR: a primeira seria a 65 

implantação de pavimento intertravado, com blocos na estrada que corta o Parque, para evitar 66 

carreamento de sedimentos para o interior do Parque, deixando barrenta a água dos cursos d’água 67 

(como mostram as fotos) o que é contraditório uma vez que estão dentro de grande fragmento de 68 

mata, com serrapilheira e a água deveria ser limpída. Além disso, a estrada poderia ser fechada em 69 

certos dias, para uso recreativo ou educativo, para caminhada em meio a área de mata, com 70 

observação de aves, dentre outras atividades. Klécia comentou que o conceito de Estrada Parque, 71 

utilizado em outros países, seria similar a essa ideia e via como positiva a ideia. A segunda sugestão diz 72 

respeito à instalação de mirante para observações acima do dossel de trechos de floresta, possível 73 

graças ao relevo do Parque, sendo que a torre ficaria na sede, próxima ao Centro de Estudos e, com 24 74 

metros, propiciaria importante vista da vegetação e área do Parque. Gabriela lembrou que seria um 75 

importante atrativo e os demais concordaram. Quanto aos informes, Walderez lembrou que estará em 76 

período de férias e as atividades da Universidade devem retornar em fevereiro; Cristina disse que as 77 

atividades na Biblioteca Ravi de educação de adultos e reforço escolar finalizaram nesse mês; Monique 78 

também lembrou do período de férias, mas ela deve estar trabalhando na sede da Secretaria de 79 

Educação, ligada à Educação infantil; Klécia falou que a UNESP ainda está adequando seu calendário, 80 

em razão dos tempos de pandemia e deve retornar em janeiro. A reunião foi finalizada às 16:11h. 81 
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